
野村いくよ市政報告だより 1~m.11 

枚方歯科医師会と民主党市議会議員団との政策検討会

枚方市立第4中学校創立50周年記念式典及び祝賀会

2011ふえみん大阪泊まって府協in和泉

学習会「橋下徹の政策を斬る」 ふえみんの会員市町議会議員でそ
れぞれ分担して話をしました。私は維新の会「教育基本条例案」につ
いて話しました。

4c金)

5c土)

(
抜
粋
)

野村いくよの

活動日誌
平和憲法枚方市民の会講演会

「君が代起立条例教育基本条例案職員基本条例案を考える」 大川
夫弁護士 「破壊と混乱の4年を振り返る」 中村哲之助大阪

府議会議員

大阪府立牧野高校訪問

英語教育による中高連携について校長先生からお話を伺いました。
熱い教育観に感銘を受けました。

6c日)

14 c月)

Jゴ
「野本札、くよ公式 WebSiteJ http:/パ94nomura.com/

9月
議員研修講演「政務調査費についてJ
鹿瀬和彦さん(全国市議会議長会法制参事 明治大学政治経済学部

講師明治大学公共政策大学院講師)

「君が代起立条例を考えるj
弁護士大川 夫さん

6c火)

8c木)

オレンジリボンキャンペーンシンポジウム

北河内地区教組教育改革フォーラム

講演 「子どもたちが安心して暮らせる 『核も戦争もない世界』をめざ
してリ 和団長久さん(原水爆禁止国民会議専門委員)

15 c火)

16 c水)
枚方市民会館大ホル枚方市敬老のつどい9c金)

般質問12月議会

、年をで新し新たな気持ち
枚方退職女性教職員の会(しおん会)設立40周年記念式典

90歳を超えられている先輩が3人も来られていて、ご挨拶やメッセー
ジにしおん会の歴史を痛感しました。

18 c金)

メセナひらかた

第 2回医療通訳フォーラム

I橋下J主義(ハシズム)を斬る 大阪の「今そこに

ある危機jを考える市民集会大阪国際交流センタ

日韓文化交流コンサー卜12 c月)

17 c土)

• • • 

民主党11区勉強会 f事業仕分けについてj
上村京都府議会議員から、京都府議会においての民主党会派主導の事
業仕分けの取り組みについて伺いました。

21 c月)
全国自治体シンポジウム地方自治と子ども施策

泉南市立文化センタ

18 c日)

モンゴル国立ウランパートル子ども宮殿少年少女

合奏団「アヤルグjク、ループふれあいコンサー卜

枚方市牧野生涯学習市民センタ
子どもたちの馬頭琴などの楽器演奏、歌、踊りの素晴らしさに感動し
ました l

23 c祝)
9.23大阪から元気を届けようチャリティバザール

民主党大阪府連男女共同参画委員会としてブス参加しました。
東北産品をせんべい類、ずんだあん、せんぺい汁などを販売しました。

23 c祝)

文教委員協議会

案件 1)枚方市学校規模等適正化審議会の答申について
2 )中学校給食の検討状況について
3 )東部スポ ツ公園整備事業について

メセナひらかた

枚方市第2回臨時議会

枚方市赤十字奉仕団結成60周年記念大会

大阪府日政連議員勉強会

「豊中市パーソナルサポート事業についてJr寄り添い型
支援事業について」

25 c金)

30 c水)

全朝教大阪(考える会)40周年記念シンポジウム

大阪メチャハピー祭

枚方会場岡本町中央公園青空の下、とても楽しそうに踊っている姿を
みることができ、私自身も楽しかったです。

枚方市追悼式

10月
2c日) 枚方市立五常小学校第50回運動会

24 c土)

10 c祝)

13 c木)

学習。生活

12月
枚方市社会福祉協議会設立60周年記念式典

第28回日本女性会議2011松江

枚方市小学生陸上競技大会

枚方市内の全小学校5、6年生の参加で、一生懸命に競技に参加する
姿がよかったですね。

14 c金)-15 c土)

16 c日)
3c土)

教育シンポジウム「大阪府教育基本条例jで

大阪の教育は良くなるのでしょうか? PartII 
講演「大阪の教育はどうなっていくのか」
~教育基本条例案の問題点と教育改善の課題~
藤田英典さん(共栄大学教育学部教授)

主催異議あり 1r大阪府教育基本条例案J100人委員会

4c日)

ジオ政策研究所「第2回ジオセミナーj
わが国のエネルギー政策~福島第一原子力発電所事故を踏まえ~ 関

西電力労働組合副委員長 坂元浩治さんから、 1 福島第一原子力発電

所事故~概要と今後の対応- 2 わが国のエネルギ政策~変遷と国
際比較- 3 エネルギーー環境戦略の見直し~政府の動き-4 再

生可能エネルギ ~その実力はいかに- 5 原子力発電停止の影響~
依存しない社会は可能か~ と5つの観点からお話を伺いました。

20 c木)
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5・6年障害児拠点校視察枚方市立留守家庭児童会室5c月)

S民主 民主党大阪府連第4回男女共同参画委員会 ・懇親会

ウィルフェスタ2011 メセナひらかた

映画「トイレツト」を観賞し、様々なグループの展示も拝見しました。
ワ ク ライフーバランス(仕事と生活の調和)パネル展もおこなわ
れていました。

γ

昨
年
は
、
こ
れ
ま
で
の
自
分
の
人
生
の
中
で
も
大
き
な
こ
と
を
経
験
す
る
年
と
な
り

V

ま
し
た
。

3
月
日
日
、
東
日
本
で
大
地
震
と
大
津
波
が
発
生
し
、
福
島
原
子
力
発
電
所

刊

の
事
故
が
起
こ
り
ま
し
た
。
そ
れ
ら
の
ニ
ュ

ー
ス
映
像
等
に
私
た
ち
は
、

一言
葉
を
失
い
、

V

大
き
な
ダ
メ
ー
ジ
を
受
け
ま
し
た
。

2
万
人
近
い
多
く
の
尊
い
命
が
犠
牲
に
な
り
、
今

Y

は
仮
設
住
宅
等
で
生
活
を
さ
れ
、
自
分
の
家
に
帰
れ
な
い
人
た
ち
が
多
く
お
ら
れ
ま
す
。

門
復
興
す
る
に
は
ま
だ
ま
だ
時
聞
が
必
要
と
な
り
、
特
に
原
発
事
故
の
収
束
に
は
、
ど
れ

V

だ
け
の
費
用
と
時
間
が
か
か
る
の
か
定
か
で
は
あ
り
ま
せ
ん
。
政
府
の
対
応
の
う
ま
く

v
い
っ
て
い
な
い
こ
と
ば
か
り
が
取
り
上
げ
ら
れ
て
い
ま
す
が
、
あ
げ
あ
し
を
取
る
ば
か

門
り
の
国
会
運
営
で
は
な
く
、
未
曽
有
の
大
震
災
被
害
に
正
面
か
ら
向
き
合
う
体
制
を
つ

γ
く
っ
て
い
っ
て
も
ら
い
た
い
も
の
で
す
。
ま
た
、

9
月
の
和
歌
山
、

奈
良
県
を
中
心
と

サ
し
た
近
畿
に
お
け
る
台
風
被
害
も
甚
大
な
も
の
で
、
ま
た
多
く
の
犠
牲
が
生
じ
ま
し
た
o

p

私
た
ち
人
間
の
力
は
、
自
然
の
力
に
及
ば
な
い
も
の
で
あ
る
と
い
う
こ
と
を
思
い
知
ら

γ
さ
れ
る
こ
と
ば
か
り
で
、
こ
れ
ま
で
の
暮
ら
し
方
を
根
本
か
ら
問
い
直
し
、
「
安
心
・

可
安
全
」
と
は
ど
う
い
う
こ
と
な
の
か
、
こ
れ
か
ら
の
ま
ち

e

つ
く
り
を
し
っ
か
り
と
考
え

P

て
い
か
な
け
れ
ば
な
り
ま
せ
ん
。

γ

そ
ん
な
こ
と
も
考
え
な
が
ら
、

4
月
の
統
一
自
治
体
選
挙
で

3
期
目
の
挑
戦
を
さ
せ

ー

て
い
た
だ
き
ま
し
た
。
そ
し
て
皆
様
の
お
力
で
、
無
事
当
選
を
さ
せ
て
い
た
だ
き
ま
し

r
た
こ
と
に
、
心
よ
り
感
謝
・
申
し
上
げ
ま
す
。

wv

そ
の
後
も

8
月
末
の
枚
方
市
長
選
挙
、
日
月
末
の
大
阪
府
知
事
選
挙
と
、
選
挙
の
一

可
年
と
な
り
ま
し
た
。
枚
方
市
長
選
挙
に
お
き
ま
し
て
は
、
竹
内
お
さ
む
市
長
2
期
目
が

r
誕
生
す
る
こ
と
と
な
り
、
皆
様
の
ご
支
援
に
感
謝
申
し
上
げ
ま
す
。
府
知
事
選
挙
で
は
、

V

民
主
党
・
連
合
大
阪
支
持
の
倉
田
か
お
る
候
補
者
は
残
念
な
結
果
と
な
っ
て
し
ま
い
ま

吋

し
た
。

V

維
新
の
会
提
案
の
「
職
員
基
本
条
例
案
・
教
育
基
本
条
例
案
」
を
絶
対
に
認
め
る
わ

Y

け
に
は
い
か
な
い
と
考
え
、
維
新
の
会
の
知
事
誕
生
を
阻
止
し
た
か
っ
た
の
で
す
が
、

ぺ
力
及
ば
ず
で
し
た
。
し
か
し
、
仕
切
り
直
し
で
、
こ
れ
ら
の
条
例
案
に
つ
い
て
は
、
こ

V

れ
か
ら
も
撤
回
を
め
ざ
し
て
取
り
組
み
続
け
て
い
か
な
け
れ
ば
な
り
ま
せ
ん
。
特
に
「
教

Y

育
基
本
条
例
案
」
は
、
こ
れ
ま
で
大
阪
が
大
切
に
し
て
き
た
「
平
和
・
人
権
・
共
生
・

門
環
境
」
を
基
軸
に
し
た
教
育
が
壊
さ
れ
て
し
ま
う
恐
れ
が
あ
り
ま
す
。

γ

未
来
を
担
う
子
ど
も
た
ち
が
、
社
会
性
を
身
に
付
け
、
民
主
主
義
を
担
う
市
民
と
し

て
成
長
し
て
い
く
た
め
に
、
本
当
に
必
要
な
も
の
は
何
な
の
か
、

H

公
H

が
担
わ
な
け
れ

ば
な
ら
な
い
こ
と
と
は
何
な
の
か
、
を
し
っ
か
り
と
皆
さ
ん
と
共
に
考
え
て
い
き
た
い

と
思
っ
て
い
ま
す
。
私
た
ち
お
と
な
に
は
そ
の
義
務
と
責
任
が
あ
り
ま
す
。

ま
た
、
住
民
サ
ー
ビ
ス
を
最
も
身
近
に
行
う
の
は
、
府
で
は
な
く
、
市
で
あ
り
ま
す
。

そ
の
枚
方
市
の
市
議
会
議
員
と
し
て
、
こ
の
ま
ち
に
住
む
す
べ
て
の
人
々
の
幸
せ
を
願

ぃ
、
そ
の
実
現
の
た
め
に
、
本
年
も
全
力
を
尽
く
し
て
ま
い
り
ま
す
。
皆
様
の
ご
健
勝

を
祈
念
し
、
ま
た
ご
指
導
、
ご
支
援
を
お
願
い
し
て
新
年
の
ご
挨
拶
と
さ
せ
て
い
た
だ

き
ま
す
。

6c火)

10 c土)

府労連決起集会

教育シンポジウム「大阪府教育基本条例jで

大阪の教育は良くなるのでしょうか?

維新条例案撤回を!21 c金)

22 c土)

2012 初春号

号外
民主党プレス民主編集部

r 00 0014 ， '史E:::: ~ t ， 
03359与8988

h伏p:1I・vWW.dpj.or，jp
日本軍「慰安婦J問題解決!

(韓国水曜デモ1000団連帯キャンドルコンサー卜)

扇町公園

14 c水)

民主党大阪府連第3回男女共同参画委員会

11月
城北ハッキョを支える会総会 ・城北ハッキョ秋祭り

いつもながら子どもたちの演技は、かわいくて素晴らしくスゴイ lで
す。おいしい料理をいただきながら楽しく過ごさせていただきました。

31 c月)

3c祝)
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石高言習雪空竺竺
目 7 回 ~20目

12月 7 日 ~20 日 、 12月議会が開催されました。

fE主乏
吾我 ρ、

z、
報一告

抽=-=:l宮室差金曹例会(IU旦謹全』
~年度第 3 回枚互WEIi三品ニニー薗圃圃圃

。目つG日 ~ 10 Fl 20 日

今年は、 8 月末に枚方市長選が行われたので、 9 月 29日 ~10月 20日の会期で例年よりも遅くなりました。

般質問者26人となりました。私は、会派内でも 1番目でしたので、全体でも 3番目に

質問することができました。一人30分の予定です。

初日には、竹内市長2期目のスタートという乙とで、所信表明があり、それについて、各会派から代表質

問が3日聞にわたり行われました。

野村いくよの質問は…

4 ) 

5 ) 

男女共生フロア(ウィル)について

京街道枚方宿地区の整備について

市長の所信表明は、市政運営の基本的な考え方とまちづくりの基本方向が述べられ、 「自治都市-枚方Jの

実現に向けて~平成23年度以降の主要施策~7 つの政策分野について述べられました。
1 ) 学校規模等適E化について

2 ) 教職員の多忙化について

3 ) 子ども・若者育成支援計画について 邑醤量酒量重量蛋益事轟~

学校規模等適正化について

野村いくよの質問

小学3年生で r35入学級Jを枚方市独自で実施!!

市長のマ二フェストにもありましたが、枚方市立小学校 3年生で35入学級が来年度4月から実現します。

市長任期中には、4年生の35人学級も実施されるとととなります。

教育文化センタ一内に地域子育て支援拠点事業実施!

選挙時にも話していましたが、教育文化センターを子育て支援のスペースとして利用する乙とを提案し

ていました。サプリ村野で2012年度耐震化工事が行われるためでもありますが、地域子育て支援拠点事

業を来年度 5月から教育文化センタ-1階で実施するための整備費が補正予算で可決されました。

通学区域の弾力的運用につなげて質問しました。

学校規模等適正化審議会の答申が出され、「一小

一中jを優先的に進めていく乙とが確認されまし

た。小中連携を進めていくために、一小一中を優先

しながら適正化を進めているわけですが、指定校以

外の中学入学を許可する通学区域の弾力的運用は、

それを阻害する乙とになると考えていますが・.

8年が経過して「一小一中」へ

の改善が一定進む中で、状況も変

化してきでいることや、その一方

で、年々申請者が増加しているこ

となど、課題もあるととから、今

後見直しを含めて検証していく必

要があると考えています。

文教常任委員会 (10月17日)

教員の多忙化について

野村いくよの質問

教職員の多忙化から、「大阪府教育基本条例案Jにつなげ :

て質問しました。

労働安全衛生法に基づく労働時間の把握や産業医の選定、 :

安全衛生委員会の設置はどのようになっているのかつ

野村いくよの質問 j 

大阪府議会では、多忙化以上に現実の教育活動 :

を無視したような教育基本条例案が上程されてい :

平成24年度内には、常時

50人以上が勤務する学校に

衛生委員会を設置する。

6月に受理され、文教常任委員会に付託された請願「中学校給食の早期実現に関する請願」ですが、 10月17

日(月)に常任委員会を聞き、審査いたしま した。

中学校給食の実施については、請願が提出(6月13日)される前に、竹内市長は、議会に対し、大阪府の中

学校給食導入促進補助制度創設を機に、その制度を利用するととによって中学校給食導入の検討を行う乙とを

表明され、今議会の所信表明においても、食育の観点からも中学校給食実施を述べられています。

請願の願意は満たされているのにもかかわらず、請願の取り下げをされませんでした。

中学校給食実施に伴つては、イニシャルコストは、大阪府の補助制度を利用できますが、ランニングコスト

については補助制度がありません。 そのランニングコストが試算では、年間 5 ~ 6 億円かかるといわれていま

す。2011年2月に実施されました児童・生徒のアンケー卜では、中学校給食について反対が賛成を上回ってい

ます。

中学校給食そのものについてはもちろん否定するものではありませんが、現時点で 「早期実現」という点に

ついては、多額の費用が生じる事業となるゆえに慎重に検討すべきである、とわが会派は考えています。

委員会の審査の結果 「不採択すべきものJとなりました。

本会議においても委員長からその報告を行い、本会議の議決も「不採択」となりました。ますが、首長の教育への介入であり、地方教育行 ;

政の組織及び運営に関する法律の「教育の政治的 ;

中立と教育行政の安定を確保する」という趣旨に ;

反すると考えますが・..

「大阪府教育基本条例(案)Jにつ

いては、様々な問題があり、原案の

まま条例化される乙とには反対で

す。なお、現在知事と教育委員との

意見交換などが行われおり、今後の

動向を注視していきます。
決算特別委員会 (10月26日、 27日、 11月1目、 8目、 9日)

他は、枚方市議会HPIこもアップされるのでみてください。

定例議会の質問の様子がYouTube枚方市公式チャンネルで

見れるようになりました!! You 

2010(平成22)年度枚方市一般会計歳入歳出決算、 9特別会計及び2事業会計の決算の認定について、決算特

別委員会にで審査しました。私は委員長を務めることになりました。

2010(平成22)年度普通会計決算の概況は・..

O実質収支は12億円、単年度収支は3億円の黒字に。

0財政の弾力性を示す経常収支比率*は、 4.1ポイン卜改善し88.7%

※経常収支比率
人件費 ・扶助費 公債費等の経常的

経費に地方税普通交付税等を中心と
する経常的一般的財源がどの程度充当
されているかを表す比率。

-・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・................................................................................・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・.. . 

ブログ 野村いくよの 新 報より つけ、「一人じゃないよ」というメッセージを発信し、

虐待で苦しむ子どもも親も、救うことができるまちづく

11月15日(火) i児童虐待を防止するために、市民と りをおこなっていきたいです。

して私たちができること~子どももおとなも地域のなか 虐待で苦しんでいるのは乙どもたちだけでなく、虐待

ま ~ J と題して、大阪府主催で社団法人子ども情報研 をしている親も苦しんでいます。

究センターが委託され、シンポジウムをド ンセンター そんな風に追いつめてしまっている、今の厳しい社会

で開催されました。 状況を少しでも変えていきたいと強く思っています。

大阪府子ども家庭サボーターとして活動する 4人のパ 子どもは泣くのが、あたりまえ。子どもを泣かさない

ネリストが、育児支援家庭訪問事業やつどいの広場事業 ように、ひっそりと暮らそうとしている若い親が多いそ

などの取り組み、市の助成金を活用しての子ども支援の うです。ありのままを受け入れることができ、支え合つ

取り組み等々 本当にあつい思いで語られました。 ていける地域のつながりを望んでいます。

11月は児童虐待防止月間です。オレンジリボンを胸に 大阪府では、 2011年度の児童虐待防止オレンジリボン

キャンペーンのシンボルキャラクターに「泣いているキ

ティ」を採用しました。

キティが泣いているのは、今、日本で、痛ましい児童

虐待事件があとを絶たない現状に、心を痛めている

からです。

キティちゃんと一緒に撮った写真

を投稿して、「泣いているキティを笑

顔にしよう!フォトモザイクプロジェ

クト」にも参加しちゃいました!

3. 1枚方市平和の日にちなんで、2012年3月3日(土)

午前に、宮之阪禁野を中心に、ピースウオークを行い
ます|

御殿山駅 9: 30に集合・出発し、禁野火薬庫の大爆発な

どについてのお話を伺いながら、宮之阪方面まで歩き、

みんなでお食事しながら、様々な乙とについておしゃべ

りしませんか。そして平和について考えませんか。
費用は昼食代実費です。多くの方のご参加お待ちしてい
ます11
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